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- A Semarh promo-
ve no domingo a 
edição de novembro 
da Feira Sustentável 
Sabor do Campo, 
que ocorre das 8h 
às 12h no Corredor 
Vera Arruda, Jatiúca, em Maceió. Com o 
intuito de fortalecer a agricultura fami-
liar e incentivar a sustentabilidade, a feira 
reúne produtos frescos, livres de agrotó-
xicos, e uma seleção de itens artesanais 
produzidos em Alagoas. “O objetivo vai 
além da promoção de produtos orgânicos 
e artesanais. Este é um espaço onde ce-
lebramos a economia local e as práticas 
sustentáveis,” destacou o secretário de 
Estado do Meio Ambiente, Gino César.

- O ex-guarda muni-
cipal José Lúcio da 
Conceição, conheci-
do como “Baião”, foi 
condenado a 20 anos 
e 1 mês de reclusão 
em regime fechado 
pelo assassinato, planejado e executado fria-
mente, do comerciante Dorgival Barros de 
Araújo, conhecido como “Doge”, ocorrido no 
dia 5 de fevereiro de 2022, em Cacimbinhas. 
A condenação veio do Ministério Público de 
Alagoas (MPAL), representada pelo promo-
tor Izelman Inácio, que convenceu os jura-
dos e condenou José Lúcio. Segundo o MP, 
o membro ministerial avalia o resultado do 
julgamento como uma resposta à família, 
que compareceu em peso ao julgamento.

- A Praça Marechal 
Deodoro, no Centro 
de Maceió, passa 
por uma revitaliza-
ção promovida pelo 
Instituto de Pesquisa 
e Planejamento Ur-
bano de Maceió (Iplan), em parceria com 
o Tribunal de Justiça de Alagoas. Esse 
projeto, que começou recentemente, visa 
transformar esse importante ponto histó-
rico da cidade, resgatando e valorizando 
a história da praça com uma abordagem 
inovadora que alia preservação e moder-
nização. A Praça Marechal Deodoro será 
reestruturada, e os desníveis serão suavi-
zados para melhorar a mobilidade, incenti-
vando a circulação na área. 

- Os trabalhadores 
do  Hospital Vere-
das resolveram, em 
assembleia geral, 
entrar em greve por 
tempo indetermina-
do. A decisão visa 
a regularização de 3 meses de salários 
atrasados, o repasse do complemento 
do piso salarial da enfermagem, a provi-
são de vales-transporte e o pagamento 
do 13º salário de 2022. Eles solicitam a 
intervenção da administração do hospital. 
A greve está programada para começar 
na próxima 2ª feira, às 7h, garantindo o 
atendimento mínimo de 30% da força de 
trabalho no local.

- Após 2 anos de pau-
sa, o Clube do Livro 
da Biblioteca Pública 
Estadual Graciliano 
Ramos retorna com o 
objetivo de estimular a 
leitura e aproximar os 
leitores alagoanos. O 
equipamento cultural 
do Governo de Alago-
as, administrado pela 
Secult, promoverá en-
contros para a leitura 
e discussão de obras 
de diversos gêneros 
literários. Podem par-
ticipar pessoas a partir 
de 18 anos. As inscri-
ções estão abertas até 
o dia 15 de novembro, 
por meio do formulá-
rio digital disponível 
na Agência Alagoas.

- As tarifas referentes 
ao transporte inter-
municipal de passa-
geiros e aos serviços 
de água e esgota-
mento sanitário serão 
reajustas em Alagoas, 
a partir do dia 8 de 
dezembro deste ano. 
As resoluções acerca 
dos reajustes autoriza-
dos pela Arsal foram 
publicadas no Diário 
Oficial do Estado de 
ontem. Os reajustes 
referentes à água e ao 
esgotamento sanitário 
são válidos para os 
serviços fornecidos 
pela Casal e pelas 
concessionárias BRK, 
Verde Ambiental e 
Águas do Sertão.

(82) 99333.6028

Deu Bom!

Deu Ruim!



A 
Vigilância Sanitá-

ria de Maceió (Visa) 

interditou, nesta 

semana, uma pizzaria e 

açaiteria no bairro do Prado, 

com precárias condições de 

higiene e ambiente insalu-

bre, representando iminente 

risco sanitário.

“O local estava funcio-

nando em desrespeito às 

boas práticas de manipula-

ção de alimentos, além de 

apresentar muita sujeira, 

produtos estragados, equi-

pamentos com ferrugem, 

paredes mofadas e conser-

vação e refrigeração inade-

quadas”, explicou o chefe 

especial da Visa, Airton 

Santos.

O estabelecimento tem 

o prazo de 90 dias para se 

adequar à legislação sani-

tária e solicitar a desinterdi-

ção. A pizzaria foi autuada 

e responderá a processo 

administrativo, cuja penali-

dade inclui multa no valor 

de R$ 180,00 a R$ 38 mil, caso 

haja reincidência nas infra-

ções.

Disque Denúncia
Para denunciar irregu-

laridades, em estabeleci-

mentos sem adequações 

sanitárias, e que podem 

causar riscos à saúde da 

população, os maceioenses 

podem entrar em contato 

pelo telefone (82) 3312-5495, 

de 2ª a 6ª feira, das 8h às 

17h, ou pelo WhatsApp (82) 

98752-2000, que funciona 

24h, todos os dias, para o 

recebimento de mensagem 

de texto, foto e/ou vídeo. 

Todas as denúncias são 

anônimas.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

O Hospital do Coração Alagoano, em Maceió, tem 

transformado a experiência de internação dos seus 

pacientes com o projeto “Tardezinha Funcional”. 

Pensado para proporcionar um ambiente de cuidado 

acolhedor e humanizado, o projeto leva aos pacientes 

a oportunidade de um momento fora do leito 

hospitalar, visando o bem-estar físico e emocional. A 

ideia é simples, mas poderosa: tirar o paciente de sua 

enfermaria e levá-lo a um ambiente diferente, seguro 

e preparado, onde ele possa realizar atividades 

físicas com o apoio da equipe de fisioterapia. 
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Vigilância interdita pizzaria 
em condições insalubres
Local tinha produtos estragados, equipamentos enferrujados e muita sujeira

A areninha Praça 
das Oliveiras, no Bene-
dito Bentes (Rua São 
Caetano), e a areninha 
Antares (Rua Dezes-
sete), na Serraria, já são 
realidades em Maceió. 
A Secretaria Municipal 
de Esporte (Semesp) 
inaugurou os equipa-
mentos esportivos recen-
temente. 

Construídos pela 
Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Semin-
fra), os 2 equipamentos 
estão inseridos no pacote 
de obras para 4 arenas 
avaliado em mais de 
R$ 5 milhões. “Vamos 
entregar mais areni-
nhas até o fim do ano, a 
grande maioria na parte 
alta da cidade, conforme 
o planejamento do 
programa que tem sido 
histórico no sentido de 
democratizar o acesso 
ao esporte e ao lazer para 
quem mais precisa, que 
tinha sido ignorado nas 
outras gestões”, pontuou 
o titular da Semesp, 
Francisco Nascimento.

Esporte e lazer

Prefeitura leva 

areninhas para 

comunidades

O programa itinerante 
Brota na Grota chega hoje 
à Grota Santa Helena, no 
bairro Chã da Jaqueira, 
levando uma série de aten-
dimentos essenciais da 
Prefeitura de Maceió para 
a comunidade. 

O evento será realizado 
das 9h às 15h, proporcio-
nando serviços acessíveis 
diretamente na região.

O Restaurante Popu-
lar estará presente, ofere-
c e n d o  2 0 0  r e f e i ç õ e s 
completas por apenas R$ 

3,00, das 11h30 às 15h. As 
marmitas incluem suco 
e sobremesa, garantindo 
uma alimentação nutritiva 
e acessível para os mora-
dores.

Além disso, o evento 
contará com serviços das 

secretarias municipais de 
Educação, Saúde, Mulher, 
Assistência Social, Habi-
tação, Fazenda, Trabalho, 
Bem Estar Animal e Espor-
tes, além das superinten-
dências Alurb e DMTT, e 
da Equatorial.

Serviços

Brota na Grota atende hoje os moradores da Chã da Jaqueira

Fiscais constataram diversas irregularidades e risco sanitário



S
egundo a Secretaria 
de Estado da Saúde 
(Sesau), Alagoas já 

contabiliza o registro de 
17.374 casos prováveis de 
dengue. O número de óbitos 
já soma 20 casos, ainda 
conforme o levantamento 
da pasta da Saúde, com 
base no boletim da Semana 
Epidemiológica de número 
44, divulgado nesta semana.

Maceió registrou o 
maior número de óbitos: 7. 
Os demais casos de morte 
ocorreram em Atalaia (1),  
Viçosa: (1), Porto de Pedras: 
(1), Rio Largo: (1), União dos 
Palmares: (1), Murici: (1), 
Craíbas: (1), Teotônio Vilela: 
(1), Arapiraca: (1), Belo 

Monte: (1), Boca da Mata: 
(1), São José da Laje: (1) e Pão 
de Açúcar: (1).

Por conta da situação da 
epidemia, não apenas em 
Alagoas, mas em todo o país, 
a indicação de prevenção 
é a vacinação como papel 
fundamental de controle 
da doença. Dados do Minis-
tério da Saúde mostram 
que o Brasil enfrenta o pior 
recorde de dengue este ano, 
com mais 6,5 milhões de 
casos (aproximadamente 
4 vezes mais do que em 
todo o ano de 2023), mais 
de 5.600 óbitos (mais de 5 
vezes do que em todo o ano 
de 2023), e é responsável por 
80% dos casos de dengue 
no mundo1.O PNI já distri-
buiu 4,7 milhões de doses da 
vacina contra a dengue para 

todo o país. No entanto, há 
apenas 738 mil registros de 
segundas doses, o que signi-
fica que menos da metade 
do público elegível vaci-
nado contra a dengue retor-
nou para tomar a 2ª dose.

Em Alagoas, a situação 
também merece atenção: 
das 26,8 mil primeiras doses 

aplicadas, apenas 1,4 mil 
pessoas voltaram para a 2ª 
dose, o que corresponde 
a 32% do público elegível 
para completar o esquema 
vacinal de 2 doses. “Esse 
cenário é preocupante, pois 
a baixa adesão à campanha 
de vacinação pode gerar 
novos surtos entre o público 

elegível, especialmente 
durante os meses mais 
quentes, quando a prolife-
ração do Aedes aegypti se 
intensifica”, alerta a infecto-
logista Rosana Richtmann.

A vacina contra a 
dengue da Takeda disponí-
vel no SUS é eficaz e segura. 
Desenvolvida ao longo de 
15 anos, em um programa 
clínico robusto envolvendo 
mais de 28 mil indivíduos 
em 13 países, incluindo o 
estudo TIDES com duração 
de 4,5 anos e com mais de 
20 mil crianças e adolescen-
tes de 4 a 16 anos, a vacina 
demonstrou 80,2% de eficá-
cia na redução dos casos da 
doença e 90,4% na redução 
das hospitalizações por 
dengue após 18 meses da 2ª 
dose.
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Para oferecer maior 
acesso à água de qualidade, 
o governador Paulo Dantas 
garantiu a construção de 
mais de 3 mil cisternas para 
os produtores familiares 
da região do semiárido 
alagoano. A iniciativa é 
uma parceria com o Minis-
tério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS). 

Por meio da Secreta-
ria de Estado da Agricul-
tura e Pecuária de Alagoas 
(Seagri), foram assinados 
os contratos para a cons-
trução e implementação 
de mais de 1.554 cisternas 
de 16 mil litros nos muni-
cípios de Belo Monte, Pira-

nhas, Campo Grande, Olho 
D’Água Grande e Palmeira 
dos Índios. Outro edital 
também foi liberado para 
serem construídas outras 
1.875 cisternas de placas de 
16 mil litros para consumo 
humano e 145 cisternas 
calçadão de 52 mil litros, 
que serão acompanhadas 
pelo serviço de acompanha-
mento familiar e fomento 
rural no valor de R$ 4.600,00, 
em 13 municípios do semiá-
rido.

Para a secretária de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária, Aline Rodrigues, 
a estratégia é levar a água 
para quem mais precisa e 
favorecer os agricultores 

familiares fomentando o 
seu trabalho no campo.

“O governador Paulo 
Dantas está comprome-
tido na universalização do 
acesso à água potável para 
as famílias sertanejas, garan-
tindo a segurança hídrica 
também para a produção 
no semiárido. Essas polí-
ticas públicas garantem 
melhoria na condição de 
vida desses beneficiados. 
A implementação garante 
também uma movimenta-
ção direta na economia do 
estado, onde são gerados 
empregos, principalmente 
com a construção das cister-
nas”, frisou Aline.

Nos últimos 12 anos, o 

Governo de Alagoas, por 
meio da Seagri, já entregou 
mais de 15 mil cisternas em 
todo o estado. Um número 
que demonstra o compro-
misso do poder público 
estadual com a população 
alagoana. As cisternas trans-
formam a vida de milhares 
de alagoanos e se antes 
elas tinham que caminhar 
quilômetros, muitas vezes 
à pé, em busca de água de 
baixa qualidade. Hoje, com 
a construção das cisternas 
elas podem ter acesso e 
consumir uma água potável 
para suprir as necessidades 
básicas.

Rafaela dos Santos, 
moradora da comunidade 

quilombola Tabacaria, em 
Palmeira dos Índios, foi 
uma das beneficiadas com 
o programa de cisternas e 
expressou a sua gratidão na 
entrega do equipamento.

“Vim agradecer pessoal-
mente ao governador Paulo 
Dantas por garantir o acesso 
à água de qualidade. Antes 
eu tomava água barrenta 
de açude, agora graças ao 
Governo de Alagoas eu 
estou muito feliz por receber 
a minha cisterna”, afirmou. 

As cisternas podem ser 
de natureza doméstica para 
consumo humano ou de 
produção para uso indivi-
dual ou coletivo das famí-
lias. 

Infraestrutura

Governo Paulo Dantas garante mais 
de 3 mil novas cisternas em Alagoas

Redação

AL tem mais de 17 mil casos 
prováveis de dengue em 2024
Saúde, Brasil enfrenta pior recorde da doença neste ano, com 6,5 milhões de casos

PNI já distribuiu 4,7 milhões de doses da vacina para todo o país



A    
s contas da Previ-

dência Social regis-

traram um déficit de 

R$ 26,2 bilhões em setembro, 

segundo dados divulgados 

pelo Ministério da Previdên-

cia e obtidos pela TV Globo. 

Isso indica que o governo 

federal gastou significativa-

mente mais com o paga-

mento de aposentadorias e 

pensões do que conseguiu 

arrecadar para sustentar 

esses benefícios.

Com esse resultado, o 

déficit acumulado da Previ-

dência neste ano teve uma 

alta considerável: foi quase 

20% maior em relação ao 

mesmo mês do ano passado, 

quando o rombo foi de R$ 

21,9 bilhões.

A comparação leva em 

conta o impacto da inflação, 

ou seja, é feita em termos 

reais.

Os dados correspondem 

ao “regime geral” da Previ-

dência, que inclui aposenta-

dorias, pensões e benefícios 

pagos a trabalhadores do 

setor privado.

Esse déficit é o principal 

componente das despesas 

nas contas federais.

Os números refletem a 

dificuldade do governo em 

conter gastos obrigatórios, 

especialmente os relaciona-

dos a aposentadorias, em 

meio à pressão para equili-

brar o orçamento.

O governo trabalha em 

um pacote de medidas para 

sustentar o arcabouço fiscal, 

ou seja, as regras atuais que 

orientam as contas públicas. 

Sem essas regras, cresce a 

preocupação com o descon-

trole fiscal e o aumento do 

endividamento.

A Controladoria-Geral 

da União (CGU) investiga 

20 ONGs que receberam 

R$ 515 milhões em emen-

das parlamentares de polí-

ticos de partidos da base 

do governo, do centrão e 

da direita entre 2020 e 2024.

O objetivo do órgão é 

analisar a aplicação desses 

recursos, a capacidade 

técnica dessas institui-

ções e a transparência das 

contratações.

A relação foi elaborada 

após uma determinação do 

ministro Flávio Dino, do 

Supremo Tribunal Federal 

(STF), para um pente-fino 

em todos os tipos de emen-

das, como as de relator, 

de comissões e as chama-

das Pix —modalidade 

de emenda individual 

que envia repasses para 

prefeituras. A lista, obtida 

pela Folha, deve ser entre-

gue ainda esta semana ao 

ministro.

Há repasses de emen-

das durante os governos 

Jair Bolsonaro (PL) e Lula 

(PT) e, entre os autores das 

emendas, até políticos do 

ex-partido de Dino em sua 

carreira política, o PC do B. 

Essa relação de ONGs não 

determina alguma ilega-

lidade, mas, sim, que a 

aplicação dos recursos será 

analisada pela Controlado-

ria.

A lista da Controlado-

ria foi um dos temas da 

conversa entre o ministro 

da CGU, Vinícius Marques, 

e o presidente Lula no Palá-

cio do Planalto na manhã 

da 3ª passada, por causa do 

grande número de parti-

dos envolvidos nas trans-

ferências.

O recorte utilizado 

pela Controladoria foi o 

das instituições que mais 

receberam esses recursos 

no período. A legislação 

veda o repasse direto de 

recursos de emendas Pix a 

organizações não governa-

mentais.

Das selecionadas pela 

CGU, 10 ONGs receberam 

R$ 497,4 milhões em repas-

ses em emendas, entre 2020 

e 2024, e as outras 10 rece-

beram a destinação de R$ 

27,7 milhões apenas por 

emendas Pix, com R$ 18,2 

milhões já pagos.

S e g u n d o  n o t a  d a 

Controladoria, a seleção 

de ONGs a ser investigada 

seguiu critérios técnicos 

rigorosos, com foco na 

transparência e no interesse 

público. O órgão informou 

que, por se tratar de um 

trabalho em andamento, 

não comentaria detalhes de 

auditorias em curso.

Blog do BG
Folhapress

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) disse que 
pedirá ao ministro do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) Alexandre de 
Moraes que o autorize a 
comparecer à posse de 
Donald Trump (Partido 
Republicano) como 
presidente dos EUA.

A cerimônia está 
marcada para 20 de 
janeiro nos EUA. “Se o 
Trump me convidar, eu 
vou peticionar ao TSE 
[Tribunal Superior Elei-
toral], ao STF”, disse em 
entrevista ao jornal Folha 
de S.Paulo. O ex-presi-
dente teve o passaporte 
retido em processo que 
investiga tentativa de 
golpe de Estado para 
mantê-lo na Presidência.

D o n a l d  T r u m p 
venceu Kamala Harris 
(Partido Democrata) nas 
eleições norte-america-
nas realizadas na 3ª feira 
passada. Bolsonaro disse 
que ele, “talvez”, seja a 
única pessoa do Brasil 
que Trump vá convidar 
para sua posse.

“Ele [Moraes] vai 
falar ‘não’ para o cara 
mais poderoso do 
mundo? Eu sou o ex. O 
cara vai arranjar uma 
encrenca por causa do 
ex?”, declarou Bolso-
naro. “Agora, com todo o 
respeito, o homem mais 
forte do mundo… você 
acha que ele vai convi-
dar o [presidente Luiz 
Inácio] Lula [da Silva 
(PT)]? Talvez protocolar-
mente”, disse.

Bolsonaro afirmou 
ter tido 3 pedidos de 
viagem internacional 
negados por Moraes. 

EUA

Bolsonaro diz 

que pedirá ao 

STF para ir à 

posse de Trump

Poder 360

G1
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Gastos com aposentadorias e pensões foi maior que arrecadação

Controladoria investiga, ao todo, 20 ONGs beneficiadas

Rombo da Previdência cresce 
quase 20% em setembro
Economia, A comparação leva em consideração o impacto da inflação

Investigação

CGU põe na mira ONGs que receberam 
R$ 515 mi em emendas parlamentares



N
a madrugada de 
ontem, 3 pessoas 
morreram no desa-

bamento de um prédio, no 
bairro da Cidade Universi-
tária, parte alta de Maceió. 
Segundo o Corpo de 
Bombeiros (CB), o impacto 
do desabamento do residen-
cial Maceió I ainda deixou  
pessoas feridas e pelo menos 
4 delas foram levadas para 
o Hospital Geral do Estado 
(HGE).

Entre os óbitos, está uma 
adolescente de 12 anos de 
idade. Além dela, também 
faleceram um homem de 
aproximadamente 30 anos e 
1 outro de 60 anos de idade. 
Os corpos foram recolhidos 
e levados para o Instituto 
Médico Legal (IML), para a 
necropsia. 

De acordo com infor-
mações do CB, foram envia-
das 8 viaturas para o local 

e foram empregados 22 
militares para atuar na ocor-
rência. Segundo a corpora-
ção, quando eles chegaram 
ao local, 2 apartamentos 
já haviam desabado, 1 no 
pavimento superior e outro 
inferior. 

As primeiras informa-
ções dão conta de que uma 
das vítimas fatais realizava 
a troca de um botijão de gás, 
que provocou a explosão e, 
consequentemente, os desa-
bamentos. Mas a informa-
ção ainda não é confirmada. 

O CB ainda realiza a perícia e 
as investigações estão sendo 
feitas pela Polícia Civil de 
Alagoas. 

O desabamento impac-
tou em outras edificações 
próximas. A área também 
passa por uma perícia da 
Defesa Civil de Maceió 
para avaliar as estruturas 
das edificações adjacentes 
e o quanto estas ficaram 
comprometidas, bem como 
o risco que representa para 
os moradores do local. 

O acidente ocorreu por 

volta das 4h da madrugada. 
O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
chegou ao local logo após 
a explosão e atendeu 3 víti-
mas. Conforme as informa-
ções repassadas à imprensa, 
foi atendida ainda no local 1 
mulher de 51 anos, que teve 
queimadura no rosto, em 1 
dos braços e no dorso. A 2ª 
foi 1 criança de 8 anos, que 
também teve queimaduras 
no rosto e fratura no braço 
esquerdo. Já a 3ª, foi um 
jovem de 18 anos, que estava 
com ferimento na cabeça e 
no braço esquerdo. 

Até o fechamento desta 
edição, 5 pessoas haviam 
sido socorridas e levadas – 
pelo Corpo de Bombeiros 
– para o Hospital Geral do 
Estado. Em nota, a unidade 
hospitalar informou que 
acolheu 4 pessoas feridas na 
explosão. O hospital ainda 
informou que o estado de 
saúde das vítimas é conside-
rado estável.
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O desabamento dos 
apartamentos do Conjunto 
Residencial Maceió I, no 
bairro da Cidade Universi-
tária, em Maceió, repercutiu 
no meio político. O prefeito 
de Maceió, João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), publicou 
– em suas redes sociais – um 
texto prestando solidarie-
dade às vítimas e aos fami-
liares.

“Minha solidariedade 
e orações estão com cada 
família atingida nessa tragé-
dia no Residencial Maceió 

I. Estamos todos da Prefei-
tura mobilizados para dar 
suporte e acolhimento a 
quem precisa. Não medire-
mos esforços para amparar 
e cuidar do nosso povo”, 
colocou.

Na Câmara de Maceió, 
os vereadores aprovaram 
uma moção de pesar pela 
tragédia. A propositura foi 
feita pelo vereador Leonardo 
Dias (PL), mas assinada por 
todos que compõem a Casa 
de Mário Guimarães.

Em suas redes sociais, o 

vereador falou sobre o tema. 
“Acabo de saber da explo-
são e desabamento de um 
prédio de três pavimentos 
no conjunto Maceió I, na 
Cidade Universitária. Infe-
lizmente, foi confirmada 
a morte de três pessoas”, 
colocou Dias, que lamentou 
o ocorrido e prestou solida-
riedade às vítimas.

Outros vereadores 
também prestaram soli-
dariedade em suas redes 
sociais.  “É com profundo 
pesar que lamento a tragé-

dia ocorrida no Residencial 
Maceió I, nesta madrugada, 
onde uma explosão tirou 
vidas e deixou feridos. Que 
Deus ampare os familiares 
e traga pronta recuperação 
aos que se encontram hospi-
talizados. Estamos juntos 
em oração por todos”, colo-
cou Luciano Marinho (PL).

Brivaldo Marques (PL) 
publicou o seguinte:  “Minha 
profunda solidariedade a 
cada morador e família atin-
gida por essa tragédia no 
Residencial Maceió 1”.

Solidariedade

Prefeito e vereadores repercutiram 
o desmoronamento em Maceió

Redação

Acidente, Segundo CB, entre os óbitos está uma adolescente de 12 anos de idade

Três pessoas morrem em 
desabamento de prédio

Dezenas de pessoas estiveram no local para saber sobre a explosão

Ainda no dia de 
ontem, a Defesa Civil de 
Maceió informou que, 
pelo menos, 5 blocos 
vizinhos, com 1 total de 
20 apartamentos, tive-
ram que ser evacuados 
após a explosão no Resi-
dencial Maceió I. 

Após a evacuação, os 
imóveis foram interdi-
tados para uma vistoria 
técnica coordenada pela 
Defesa Civil de Maceió. 
O resultado desta 
vistoria determinará se 
houve algum compro-
metimento estrutural 
nos blocos. 

Toda a área da 
explosão foi isolada e só 
é permitido o acesso por 
equipes do Corpo de 
Bombeiros e da Defesa 
Civil de Maceió. Até o 
final do dia – conforme 
os relatos – ainda era 
forte o cheiro de gás na 
região. 

“A Prefeitura está 
d i s p o n i b i l i z a n d o 
todos os benefícios 
eventuais, está dispo-
nibilizando o abrigo 
do município, mas até 
o presente momento 
nenhuma família se 
declarou desabrigada, 
todas as famílias que 
foram caminhadas até 
o CMEI José Orlando já 
estão alojadas na casa 
de parentes, ou na casa 
de amigos. Mas a gente 
aguarda ainda outras 
etapas para concluir a 
ocorrência”, explicou o 
coordenador da Defesa 
Civil Abelardo Nobre.

Psicólogos e assis-
tentes sociais estão 
no local para oferecer 
acolhimento imediato 
às vítimas, familiares 
e demais envolvidos, 
para garantir todo aten-
dimento, conforme a 
necessidade.

Tragédia

Defesa Civil 

interdita área 

para perícia



As prefei turas  de 
Alagoas vão receber hoje 
a 1ª parcela do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM) de novembro, com 
um aumento significativo 
de 17% em relação ao ano 
passado. 

O repasse total de R$ 8,5 
bilhões, referente a todo o 

país, será dividido entre os 
municípios alagoanos, com 
Maceió recebendo R$ 33,5 
milhões e Arapiraca, R$ 5,1 
milhões. Esse crescimento 
nos repasses reflete a recu-
peração da atividade econô-
mica do Brasil, que tem 
impactado positivamente os 
repasses do FPM.

O aumento pode ser utili-
zado pelas prefeituras em 
diversas áreas, como obras 
públicas, pagamento de 
salários e outros investimen-
tos essenciais para o funcio-
namento dos municípios. A 
antecipação do repasse, que 
normalmente ocorre no dia 
10 de cada mês, foi realizada 

devido ao fim de semana.
Confira os valores desti-

nados a outros municí-
pios de Alagoas: Coqueiro 
Seco: R$ 779 mil; Murici: 
R$ 1,8 milhão; Rio Largo: 
R$ 3,8 milhões; Coruripe: 
R$ 2,8 milhões; Palmeira 
dos Índios: R$ 3,3 milhões; 
Campo Alegre: R$ 2,7 

milhões; São Miguel dos 
Campos: R$ 3 milhões; Pilar: 
R$ 2 milhões e Marechal 
Deodoro: R$ 2,8 milhões.

Esse repasse é essencial 
para as finanças dos muni-
cípios, ajudando a promo-
ver o desenvolvimento e 
a manutenção de serviços 
essenciais.

A  Polícia Científica de 
Alagoas vai reali-
zar todo o mapea-

mento da área atingida pela 
explosão, e consequente 
desabamento, no Conjunto 
Residencial Maceió I, no 
bairro da Cidade Univer-
sitária, em Maceió. Nesta 
edição, o Correio Alagoano, 
traz matéria jornalística 
sobre o fato. 

Após o mapeamento, 
será feita a reprodução simu-
lada da explosão na região 
afetada para compreender 
a dinâmica da explosão que 
resultou em pessoas feri-
das e em 3 óbitos. Segundo 
o perito criminal George 
Deokaran, alguns vestígios 
biológicos e de natureza 
química já foram coletados 
ontem.

Ainda no dia de ontem, 
a Polícia Científica iniciou 
o trabalho de propagação 
da onda explosiva para 
entender a extensão do 
impacto e até onde este se 
propagou. “Realizamos a 
remarcação dos quadrante. 

Estamos dividindo a área 
em alguns quadrantes para 
coletar alguns vestígios, 
tanto biológicos quanto de 
natureza química. Depois, 
vamos reconstituir a área 
para entender a dinâmica 
da explosão.  Vamos buscar 
ainda alguns efeitos caracte-
rísticos das explosões, como 
efeitos térmicos e de crate-
ramento. Para que a gente 
consiga indicar o ponto 
inicial da explosão. Para-
lelamente, outros peritos 
estão fazendo trabalho de 
propagação de onda explo-
siva para indicar até onde 
teve efeito”, disse o perito, 
em entrevista ao Alagoas 24 
Horas.

A hipótese inicial exclui 
explosivos, mas serão 
usados cães farejadores do 
Batalhão de Operações Poli-
ciais Especiais (Bope) para 
verificar se houve uso deste 
tipo de material.  “Estamos 
estimando uma área peri-
ciada relativamente grande 
por conta dos danos. Esta-
mos também com a hipótese 
de exclusão de explosivos, 
mas só vamos confirmar 
com as buscas com cães fare-

jadores do Bope”, disse.
No local, 2 engenheiros 

realizam um estudo deta-
lhado dos danos estrutu-
rais, analisando a força da 
onda explosiva. Essa análise 
ajudará a estimar a quanti-
dade de gás envolvido na 
explosão, uma vez que as 
investigações iniciais apon-
tam para uma explosão de 
origem mecânica, possi-
velmente envolvendo um 
confinamento de gases.

“Já temos indícios de 
onde começou. Já fizemos a 
coleta em dois locais. O  mate-
rial coletado será enviado 
ao Laboratório de Química 
Forense, onde serão feitos 
exames. Dependendo do 

resultado, podemos confir-
mar se o local onde a gente 
coletou os vestígios é o local 
de origem da explosão. Os 
indicios estão apontado para 
explosão de origem mecâ-
nica, que é um confinamento 
de gases. Neste trabalho, 
vamos estimar a quantidade 
de gás que foi responsável 
pela explosão”, relatou.

O trabalho de mapea-
mento da área deve seguir 
até o início da noite de hoje. 
Os materiais coletados serão 
enviados para análise do 
Laboratório de Química 
Forense e do setor de Gené-
tica para que as hipóteses da 
origem da explosão sejam 
confirmadas.

Vítimas
No final da tarde de 

ontem, o Instituto Médico 
Legal (IML) Estácio de Lima, 
em Maceió, liberou os corpos 
das 3 vítimas da explosão.  A 
liberação dos corpos ocorreu 
após a conclusão dos exames 
de necropsia realizados 
pelos profissionais planto-
nistas do IML. 

Em nota, O IML de 
Maceió expressou sua soli-
dariedade às famílias afeta-
das pela tragédia e, diante do 
evento ocorrido na cidade, 
acionou seu plano de contin-
gência para situações como 
essa. Após a conclusão dos 
procedimentos, os trabalhos 
de perícia e liberação dos 
corpos foram finalizados.

Em respeito aos familia-
res, e à memória das vítimas, 
ao artigo 20 do Código de 
Processo Penal(CPP) que 
assegura ao inquérito o sigilo 
necessário à elucidação do 
fato, e às demais resoluções 
dos Conselhos Federal e 
Regional de Medicina sobre 
sigilo médico, a Chefia Espe-
cial do órgão esclarece que 
não irá se pronunciar sobre o 
resultado dos exames.

Redação

Entre os escombros, pelúcia evidencia que uma criança morava ali

Polícia Científica mapeará a 
área atingida por explosão
Investigação, Engenheiros farão um estudo detalhado dos danos estruturais e será feita reconstituição
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Recursos

Alagoas recebe aumento de 17% no 
repasse do FPM no mês de novembro



A CBF prepara mudan-
ças para o calendário de 
2025 do futebol brasileiro. 
As principais são: a anteci-
pação do início do Campe-
onato Brasileiro para março 
e a paralisação durante um 
mês entre junho e julho, 
para evitar conflitos com o 
Mundial de Clubes da Fifa.

Os campeonatos esta-
duais também devem ser 
antecipados, com início na 
1ª semana de janeiro. Os 
conceitos da proposta da 
CBF foram apresentados 
aos clubes, mas o calendá-
rio ainda não foi publicado 
oficialmente. As mudanças 
propostas foram anteci-
padas pelo portal UOL e 

confirmadas pelo ge.
Ao antecipar o início do 

Campeonato Brasileiro em 
1 mês (de abril para março), 
a CBF conseguiria parali-
sar a competição durante 
a disputa do Mundial, que 
vai de 15 de junho a 13 de 
julho e terá 4 clubes brasilei-
ros: Flamengo, Fluminense, 
Palmeiras e mais o campeão 
da Libertadores de 2024 – 
Atlético-MG ou Botafogo.

Durante essa paralisa-
ção, os demais clubes pode-
rão fazer inter-temporada, 
excursões ou mesmo dar 
férias a seus jogadores. A 
CBF entende que isso faria 
bem para a internaciona-
lização das marcas dos 

clubes.
A proposta de calen-

dário, elaborada pela dire-
toria de competições, tem 
o apoio do presidente da 
CBF, Ednaldo Rodrigues. 
Ao longo desta quinta-feira 
haverá reuniões com as 
federações estaduais que 
teriam seus campeonatos 
afetados pelas mudanças.

Se  o  Campeonato 
Brasileiro não fosse para-
lisado durante o Mundial 
de Clubes, os 4 times que 
vão disputar o torneio da 
Fifa nos EUA seriam obri-
gados a “pagar” os jogos 
atrasados durante as jane-
las internacionais (as Datas 
Fifa) e fatalmente jogariam 

o Campeonato Brasileiro 
desfalcados dos jogadores 
convocados por suas sele-
ções.

Com isso, os campeona-
tos estaduais, que normal-
mente ocupam 3 meses 
do ano (do meio de janeiro 
ao meio de abril), devem 
começar e terminar mais 
cedo – antes da Data Fifa de 
março. O número de datas 
dos principais estaduais 
deve ser mantido em 16, 
mas estes torneios ocuparão 
menos espaço no ano.

As mudanças para 2025 
contemplam preservar as 
Datas Fifa sem jogos do 
Campeonato Brasileiro ou 
da Copa do Brasil. 

O técnico Hélio dos 
Anjos vai mexer no 
time do CRB para 

o jogo contra o Goiás, 
amanhã ,  no  Es tád io 
Rei Pelé. A partida está 
marcada para as 17h e vale 
pela 36ª rodada do Brasi-
leiro. Anselmo Ramon, 
Ryan e Kleiton estão 
suspensos pelo 3º cartão 
amarelo. Por outro lado, 
o treinador conta com o 
meia Gegê, que volta de 
suspensão. 

Hélio dos Anjos adian-
tou que Getúlio, autor do 
2º gol do CRB na vitória 
sobre o Ituano, por 2 a 1, 
vai entrar de 1ª contra o 
Goiás.

“Getúlio vai começar o 
próximo jogo... O Getúlio 

foi decisivo”, assinalou.
Para a lateral esquerda, 

as opções são Willian 
Formiga, que não foi rela-
cionado para enfrentar o 
Ituano, e Matheus Ribeiro, 
que também atua no setor.

Uma provável escala-
ção do CRB tem: Matheus 
Albino; Hereda, Luís Sego-

via, Saimon e Matheus 
Ribeiro (Willian Formiga); 
Falcão, João Pedro e Gegê; 
Labandeira, Léo Pereira e 
Getúlio.

Além de Anselmo, 
Ryan e Kleiton, o zagueiro 
Darlison também não fica 
à disposição de Hélio dos 
Anjos. Ele foi expulso no 

banco de reservas.

Risco
A vi tór ia  do CRB 

deixou o time dependendo 
das próprias forças para 
permanecer na Série B. A 
equipe regatiana fechou a 
35ª rodada em 16º lugar, 
com 39 pontos, 1 a mais 
que a Ponte Preta, que abre 
a zona do rebaixamento.

Segundo o departa-
mento de matemática da 
Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), o 
risco de rebaixamento do 
CRB para a Série C é de 
25,2%. Antes, era de 53,5%.

Além de vencer  o 
Ituano, o CRB contou com 
a derrota da Ponte Preta 
para o Paysandu, por 2 
a 1. Com isso, a equipe 
paulista entrou na zona do 
rebaixamento.

Brasileiro, Treinador terá a volta do meia Gegê para a partida de amanhã

Hélio adianta substituto de 
centroavante contra o Goiás

GE

Hélio dos anjos tem 3 desfalques para o jogo da 36ª rodada
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Esportes

CBF quer começar calendário de 2025 
em janeiro e parar durante Mundial

Futebol

O CSA vai disputar 2 
amistosos contra o Santa 
Cruz durante a pré-tem-
porada. Os jogos estão 
programados para 7 e 
15 de dezembro. A 1ª 
partida em Maceió, com 
horário a confirmar; a 
volta, em Pernambuco.

O técnico Higo 
Magalhães desem-
barcou em Alagoas na 
4ª feira passada para 
iniciar os trabalhos com 
a comissão técnica e 
diretoria. Os treinamen-
tos com o elenco estão 
marcados para começar 
na próxima 3ª feira.

O clube anunciou a 
contratação do goleiro 
Gabriel Felix, de 26 anos, 
que disputou a Série 
C pelo Londrina.Até 
agora, o elenco azulino 
conta com 19 jogadores, 
sendo 13 remanescentes 
e seis contratações. 

O calendário do 
Azulão para 2025 tem a 
pré-Copa do Nordeste, 
Campeonato Alagoano, 
Copa Alagoas, Copa do 
Brasil e a Série C.

Elenco do CSA
Goleiros:  Paulo 

Vitor e Gabriel Felix
Laterais: Roberto, 

Raphinha, Dal Pian e 
Cedric

Zagueiros: Matheus 
Santos, Eduardo Biazus 
e Islan

Volantes:  Buga, 
Gustavo Nicola  e 
Vander

Meias: Brayann e 
Álvaro

Atacantes: Robi-
nho, Tiago Marques, 
Gustavinho, Igor Bahia 
e Klenisson

Pré-temporada

CSA projeta 

amistosos 

contra o 

Santa Cruz 

GE



Mupa amplia 

horários e recebe 

visitações às 

segundas-feiras

R
ecentemente, neste mês de outubro, a Mineração Vale Verde 
(MVV) realizou o embarque de mais 9,1 mil toneladas de concen-
trado de cobre através do Porto de Maceió. O navio Yasa Tokyo 

levou o produto extraído em Craíbas para a Índia pela 1ª vez. Este foi o 7º 
embarque de 2024 e o 25º da história da empresa, de 2021 para cá.
Com esta nova investida, no total, houve envios 1 vez para a Polônia, 
1 para a Índia, 9 para a Finlândia e 14 para a China. Assim, até agora, 
a MVV atingiu 271,4 mil toneladas secas (dmt) de concentrado de 
cobre enviadas pelos mares, sendo mais de 74 mil só em 2024. 
“Nós comemoramos com muito orgulho o marco de 25 embarques da 
MVV, todos realizados de forma segura e responsável. Um feito que 
contribui diretamente para o município de Craíbas se tornar o maior 
exportador de Alagoas, o que reflete nosso compromisso com o cresci-
mento regional. O produto final da MVV, essencial para a eletrificação 
de veículos e outros avanços da Revolução Energética, coloca Craíbas 
no mapa do desenvolvimento sustentável. Estamos realmente muito 
contentes e orgulhosos de ser parte desse movimento que molda o fu-
turo do nosso planeta”, pontua Breno Martins, gerente geral da MVV. 
Segundo o Centro Internacional de Negócios de Alagoas (CIN/AL) 
e da Federação das Indústrias do Estado de Alagoas (FIEA), neste 1º 
semestre de 2024, a balança comercial alagoana teve destaques para 
açúcar, minério de cobre, tabaco e placas de cerâmica, no contexto de 
exportações.
 Vale ressaltar que o Estado fechou o 1º semestre deste ano com um 
superávit na balança comercial de US$ 142,9 milhões. Esse dado se 
reflete no resultado da diferença entre as exportações, que registra-
ram crescimento de 5,2%, e as importações, 16,8% na comparação ao 
mesmo período do ano passado.
De acordo com o Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC), as vendas para o exterior nos 6 primeiros me-
ses de 2024 renderam às empresas alagoanas US$ 528,8 milhões (cerca 
de R$ 2,8 bilhões). Alagoas foi o 6º estado com mais exportações no 
Nordeste, sendo Craíbas o maior município exportador, por conta do 
concentrado de cobre beneficiado na MVV. 
A MVV atua nas atividades de exploração, mineração, beneficiamen-
to e comercialização do concentrado de cobre no Agreste alagoano. 
A empresa integra a Appian Capital Brazil, fundo de investimentos 
privados especializado em mineração e metalurgia, que é a represen-
tante no país do grupo Appian Capital Advisory, fundo de investi-
mentos britânico.

Craíbas é o maior 

exportador de Alagoas
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Fatos na Mira

O Museu Palácio Flo-
riano Peixoto (Mupa), 
um dos principais 
pontos culturais de 
Alagoas, agora passará 
a abrir também às se-
gundas-feiras, amplian-
do o acesso do público 
ao seu vasto acervo 
histórico e artístico. O 
equipamento cultural 
da Secretaria de Estado 
da Cultura e Economia 
Criativa (Secult) estará 
aberto de 2ª a 6ª feira 
com horários diferen-
ciados, sendo 2ª e 6ª 
feira, das 9h às 14h, e 3ª 
e 5ª feira, das 9h às 16h.
Localizado no histó-
rico Palácio, o Mupa 
oferece uma viagem no 
tempo, permitindo que 
os visitantes conheçam 
a rica história política, 
artística e cultural de 
Alagoas. O prédio, que 
foi sede do Governo 
de Alagoas e palco de 
importantes decisões 
políticas, foi transfor-
mado em museu em 
2006, com o objetivo de 
preservar e resgatar a 
memória histórica do 
estado. O acervo inclui 
peças de mobiliário dos 
séculos XIX e XX, além 
de uma coleção de cris-
tais, pratarias, objetos 
decorativos e quadros 
de renomados pintores 
alagoanos, como José 
Zumba, Luis Silva, 
Miguel Torres, Louren-
ço Peixoto e Rosalvo 
Ribeiro. Além disso, 
o museu abriga os 
memoriais de Aurélio 
Buarque de Holanda e 
Lêdo Ivo, dois ícones 
da literatura alagoana.

PSD apoiará Alcolumbre 

para presidir Senado

O senador Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP) ampliou o seu favoritismo 
para a disputa pela presidência do 
Senado. Agora, é a maior bancada de 
senadores, a do PSD, que se manifesta 
publicamente em seu apoio. Porta-voz 
do anúncio, o senador Otto Alencar 
(PSD-BA) já foi visto por alguns como 
uma alternativa politicamente viável 
para suceder o atual presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
Ele ressalta, no entanto, que o partido 
atende assim ao desejo do próprio 
Pacheco, que nesta semana declarou 
apoio a Alcolumbre. “Com a mani-
festação nesse sentido vinda da maior 
figura da bancada, que tem sido um 
grande presidente do Senado, resol-
vemos caminhar com o Davi, que 
também foi um bom presidente e tem 
tudo para fazer um bom trabalho 
novamente”, disse Otto. Atualmente 
acumulando a liderança do governo — 
o titular, Jaques Wagner (PT-BA), está 
em licença médica — e a do bloco PSD/
PT/PSB, Otto fala com a franqueza que 
lhe é própria que a orientação pró-Da-
vi poderá não ser uma unanimidade 
entre os 15 senadores do PSD. Isso 
porque há entre eles um parlamentar 
que é adversário de Alcolumbre no 
Amapá, Lucas Barreto, e uma aspiran-
te declarada ao cargo de presidente, 
Eliziane Gama, do Maranhão.“Não vai 
ter unanimidade, mas posso garantir 
que o grosso da bancada vai caminhar 
com Davi”, destacou.
Alcolumbre já tinha recebido antes o 
apoio formal do PL, do PP, do PDT, 
do PSB  e do PT, além de ter o endosso 
do União Brasil, que é o seu partido. 
Há 2 articulações em curso que podem 
resultar em candidaturas alternativas.
Uma delas é lançar uma mulher à pre-
sidência do Senado com o objetivo de 
denunciar um fato histórico impossível 
de desmentir: o cargo jamais foi exerci-
do por uma mulher (assim como o de 
presidente da Câmara), como não can-
sa de enfatizar Eliziane. A outra viceja 
no campo bolsonarista e também tem 
pretendente declarado, Marcos Pontes 
(PL-SP), que aparentemente não teve o 
aval do ex-presidente Jair Bolsonaro.
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A atividade de catador 
de materiais reciclá-
veis é uma profissão 

reconhecida pelo Ministério 
do Trabalho. Um ofício que 
ajuda o meio ambiente e dá 
sustento para milhares de 
famílias em Maceió. Mas 
viver da coleta seletiva tem 
grandes desafios e também 
direitos que precisam ser 
respeitados.

E este é um dos temas que 
vêm sendo debatidos pelos 
integrantes da Cooperativa 
de Catadoras e Catadores da 
Lagoa Mundaú (Coopmun-
daú) durante as oficinas de 
capacitação realizadas junto 
com o programa Cata Mais, 
do Governo do Estado.

Os encontros aconte-
cem na sede provisória da 
Coopmundaú, no Ecoponto 
do Vergel do Lago. O 1º 
ocorreu no fim de outubro 
e o próximo será amanhã. 
Cooperados e técnicos 
conversam sobre o papel 
social dos catadores, econo-
mia solidária, cooperati-
vismo e também reforçaram 
conquistas obtidas.

Um momento consi-
derado importante pela 
assessora técnica da 
Coopmundaú, Ana Lúcia 
Menezes ,  Educadora 
do Centro de Educação 
Ambiental São Bartolomeu 
(Ceasb).“São pessoas que 

tiram seu sustento na coleta 
seletiva e que ao mesmo 
tempo ajudam a salvar o 
meio ambiente. Eles fazem 
girar a cadeia da reciclagem 
de materiais como papel, 
alumínio, plástico e vidro. 
No entanto, a sociedade 
precisa valorizar mais esse 
potencial econômico, social 
e entender que a necessi-
dade ambiental é urgente. E 
os catadores são fundamen-
tais para uma cidade mais 
sustentável”, enfatiza Ana 
Lúcia.

A cooperativa reúne 
21 trabalhadores - a maior 
parte ex-marisqueiras da 
Lagoa Mundaú -  que desde 
2022 geram sua renda 
mensal com a coleta sele-
tiva feita porta a porta, nos 
bairros lagunares da capi-
tal. A importância de reci-
clar foi bem entendida por 
Elineide Santos, que encon-
trou no trabalho cooperado 
uma fonte de renda segura, 
todo mês. Antes, ela catava 
sururu na beira da lagoa, 

mas a poluição e a sazo-
nalidade do marisco eram 
sempre uma incerteza. Hoje, 
recebe pouco mais de 1 salá-
rio mínimo.

Ela conta que entrar para 
a Coopmundaú mudou 
muito sua vida. Revela que o 
trabalho é duro, mas se sente 
recompensada.  “A gente sai 
pelas ruas com a bicicleta 
da coleta, com toda alegria, 
gritando ‘Recicla ou não reci-
cla? Vamos reciclar, minha 
gente!’ e vai coletando. 
Outros colegas separam o 
plástico, papel, latinha. A 
gente vende pra reciclagem 
e assim vai ganhando nosso 
dinheirinho, todo mês tá lá’, 
conta dona Elineide com seu 
otimismo contagiante.

A Coopmundaú é uma 
organização de trabalho 
gerida de forma coletiva, 
representada por uma dire-
toria eleita internamente, 
de maioria feminina. A 
presidente é a catadora Jane 
Cleide Nascimento, que 
se divide entre tarefas de 

gestão e operacionais, assim 
como as demais integrantes 
do Conselho de Administra-
ção, Cristiana Viana, Maria 
do Socorro Alves, Edniede 
Silva e Elineide, ex-maris-
queira. O único homem da 
direção é o catador Fábio 
Brandão.

Criada em 18 de fevereiro 
de 2022, é a mais nova das 6 
cooperativas de catadores 
da capital. Elas fazem parte 
do sistema de coleta urbana 
da cidade e têm contrato de 
prestação de serviço firmado 
com a Prefeitura de Maceió, 
conforme prevê o Plano 
Municipal de Resíduos Sóli-
dos.

A assessora técnica 
destaca que as cooperativas 
são as responsáveis pela 
coleta, separação e venda do 
lixo reciclável para as indús-
trias de transformação. A 
coleta urbana regular faz o 
recolhimento geral domici-
liar, levando o lixo domés-
tico (reciclável ou não) para 
o aterro sanitário. “Como 

são organizações popu-
lares, existe uma rede de 
apoio técnico de instituições 
como Ceasb, que trabalham 
pela autonomia e fortaleci-
mento destas cooperativas. 
É um modelo de negócio da 
Economia Solidária e que 
precisa muito da adesão da 
sociedade para funcionar”, 
explica.

Em Maceió, a Coopmun-
daú faz a coleta seletiva nos 
bairros do Vergel do Lago, 
Ponta Grossa, Pontal da 
Barra, Prado, Trapiche e 
Levada. Além da coleta 
residencial, a cooperativa 
também oferece captação 
de recicláveis de geradores 
maiores, como lojas, escolas, 
mercadinhos, supermerca-
dos e até hoteis. A adesão a 
qual ela se refere é simples: 
separar e entregar o seu 
lixo reciclável nos dias da 
coleta seletiva. Para aumen-
tar o contato com doadores 
e informar sobre os servi-
ços, eles mantêm o perfil @
coopmundau no Instagram.

Cooperativa de catadores quer 
vencer desafios da profissão
Inclusão e Sustentabilidade, Coopmundaú capacita 21 trabalhadores com ajuda do programa Cata Mais

Assessoria

Catadores passam por novas capacitações realizadas junto ao progtrama Cata Mais; Elineide Santos é ex-marisqueira e hoje está na Coopmundaú



Comecei a noite da última 
4ª feira atendendo carinho-
so convite de Carla Couti-

nho Cansanção, Flavinha 

Coutinho Marroquim & 

Fernandinho Luz, que 
recebiam com peculiar ele-
gância apresentando novo 
empreendimento no Parque 
Shopping. Só não pude ficar 
+ tempo para poder atender 
outro especial convite…

Com certeza e sem dúvida, Tuda Lopes é 1 das pessoas + inteli-
gentes, cultas, antenadas, divertidas… que conheço. Não a vejo 
com a frequência que gostaria, mas são sempre maravilhosos 
nossos encontros. Sem ‘falar’ no estilo. Única

… peguei outro Uber e fui ao Teatro Deodoro, que estava lotado, onde o ativo presidente Alberto 
Rostand Lanverly recebia, celebrando os 105 anos da Academia Alagoana de Letras. Emocionan-
te noite, confirmando a importância da nossa preservação cultural, principalmente literária. Apro-
veito para informar que estou editando especial matéria para publicar na próxima edição da revista 
Painel Alagoas, na qual ocupo 2 páginas. Em poucos dias, nas bancas + antenadas da cidade

Entre tanta gente querida que foi prestigiar o aniversário de 105 anos da AAL, 2 me deixaram ex-
tremamente feliz, elas que me são caríssimas da vida toda, Cleide Méro e Solange Lages Chalita 
(com a sobrinha Soninha). Só em vê-las, maravilhosas lembranças me vieram à memória para lá de 
afetiva

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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Arte além das Leis
Juíza da 30ª Vara Cível de Maceió que se descobre 

artista visual, Isabelle Dantas Sampaio feliz da vida 

com o sucesso da rifa de 1 obra sua para ajudar 

a campanha contra o câncer de mama. Ela que já 

enfrentou e venceu este desafio. E se engajou para 

ajudar outras mulheres. Assim, no último domingo, a 

bem-amada de Frederico Sampaio contabilizava 3.300 

bilhetes comprados, totalizando quase R$10 mil. E +. 

Ela que vem levitando também com a confirmação da 

abertura de sua 1ª exposição, agendada para o próximo 

dia 28, das 3 da tarde às 8 da noite, na Quartier Interio-

res, no complexo Florense. Na mesma mostra, obras da 

também advogada e artista visual, Chris Avelino. + ? 

No @coisasdabelledesjours



O vice-presidente e 
ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alck-
min (PSB) disse ontem que 
as relações comerciais entre 
Brasil e EUA “têm tudo para 
crescer”, mesmo com a vitó-
ria de Donald Trump, que 
tem postura protecionista, 
para a presidência do país.

De acordo com Alckmin, 
as relações comerciais entre 
Brasil e EUA são de Estado 
e não pessoais. “O Brasil tem 
uma tradição de amizade e 
de complementação econô-
mica com os EUA que, eu 
tenho certeza, tem tudo para 
crescer. É um ganha-ganha”, 
disse.

A declaração foi feita a 
jornalistas depois do evento 
de lançamento do programa 
Raízes Comex, voltado 
para inclusão e ampliação 
de empresas lideradas por 
pessoas negras no comércio 
exterior brasileiro.

Na 4ª feira passada, 
com o anúncio da vitória 
de Trump, Alckmin fez 
publicação no X (antigo 
Twitter) para parabenizar 
o republicano. Ele sinali-
zou que espera ampliação 
na parceria entre Brasil e 
EUA.“Parabenizo a vitória 
eleitoral de Donald Trump 
como 47º presidente dos 
Estados Unidos da América, 
com votos de que seja um 
período de promoção da 
paz, do desenvolvimento 
econômico e social, e de 

ainda maior ampliação da 
parceria entre Brasil e EUA”, 
escreveu o vice-presidente.

Os EUA são o 2º maior 
parceiro do Brasil na troca 
de bens — atrás apenas da 
China. Mas se considerados 
o intercâmbio de bens, servi-
ços e investimentos, o país 
norte-americano é o princi-
pal parceiro econômico-co-
mercial do Brasil.

Trump tem uma postura 
mais protecionista do que 
a de Biden. Em campanha, 
o republicano prometeu 
impor tarifas de ao menos 
10% a todos os produtos 
que chegam do exterior. Em 
2023, os EUA importaram 
– em bens – o equivalente 
a US$ 36,9 bilhões, confi-
gurando o 2º país que mais 
importa do Brasil.

O  M i n i s t é r i o  d o 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC), em parceria com 
o Ministério da Igualdade 
Racial, lançou ontem o 
programa Raízes Comex, 
que busca ampliar a parti-
cipação de empresas lidera-
das por pessoas negras no 
comércio exterior brasileiro 
ou capacitá-las para atua-
rem nesse setor. A iniciativa 
oferece cursos de consulto-
rias, capacitação, pacotes de 
incentivos e apoio à promo-
ção comercial.

O evento contou com 
a apresentação de estudo 
inédito sobre a participação 
de trabalhadores pretos e 
pardos nas firmas de expor-
tação e importação nos últi-
mos anos. 

A Polícia Federal (PF) 
fez  ontem uma 
operação contra 

uma empresa de investi-
mentos em criptomoedas 
e mercado Forex, suspeita 
de ter aplicado golpes em 
cerca de 10 mil investido-
res. A Operação Profeta 
cumpriu 1 mandado de 
prisão preventiva e 10 de 
busca e apreensão, nos esta-
dos do Rio de Janeiro e de 
São Paulo.

De acordo com a PF 
Federal, a empresa se apro-
priou indevidamente de 
investimentos feitos por 10 
mil pessoas, em um valor 
de mais de R$ 260 milhões, 

e remeteu esse valor para 
o exterior, sem o conheci-
mento das vítimas.

A s  i n v e s t i g a ç õ e s 
mostraram que a empresa 
tinha uma complexa estru-
tura para captar investi-
dores, receber os aportes 

e depois enviar o dinheiro 
para exterior através de 
corretoras de criptomoedas.

O alvo principal da 
investigação usava a reli-
gião para atrair as vítimas e 
cultivar sua confiança. Daí o 
nome da operação.

Esquema criminoso
De acordo com a PF, o 

esquema envolvia vários 
crimes contra o sistema 
financeiro nacional, como 
apropriação indevida de 
valores; negociação de títu-
los ou valores mobiliários 
sem registro prévio e sem 
autorização da autoridade 
competente; fazer operar 
instituição financeira sem 
a devida autorização; e 
evasão de divisas. Também 
são investigados os crimes 
de exercício de atividade de 
administrador de carteira no 
mercado de valores mobiliá-
rios sem a devida autoriza-
ção; organização criminosa 
transnacional; e lavagem de 
dinheiro por meio de ativo 
virtual.
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CNN Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) se reuniu ontem 
com a Junta de Execu-
ção Orçamentária (JEO) 
– grupo de ministros 
que integram a equipe 
econômica do governo 
-, para fechar os últi-
mos detalhes sobre 
o corte de gastos que 
deve ser anunciado em 
breve pelo Palácio do 
Planalto.

P a r t i c i p a m  d a 
reunião, no Palácio do 
Planalto, o ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad, da Casa Civil, 
Rui Costa, e as minis-
tras do Planejamento 
e Orçamento, Simone 
Tebet, e da Gestão e da 
Inovação em Serviços 
Públicos, Ester Dweck.

Haddad disse que 
há um consenso dentro 
do governo sobre os 
cortes, mas que os 
presidentes da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL) 
e do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), 
também devem ser 
ouvidos.

Um encontro com 
os presidentes do Legis-
lativo, no entanto, ainda 
não foi agendado. Lira 
e Pacheco estão concen-
trados na agenda do 
P20 e ainda não conver-
saram sobre o tema com 
o chefe do Executivo.

Para o Planalto, o 
diálogo com o Legisla-
tivo, antes do anúncio 
das medidas, é impor-
tante porque elas serão 
enviadas ao Congresso 
como Proposta de 
Emenda a Constituição 
(PEC) e Projeto de Lei.

Finanças

Governo federal 

discute detalhes 

para o corte 

de gastos

Vitor Abdala
Agência Brasil CNN Brasil

Investigação, Esquema causou prejuízo de R$ 260 milhões a 10 mil investidores

Polícia Federal apura golpes 

envolvendo criptomoedas

Segundo a PF, empresa remeteu valores para o exterior

Economia

“Tem tudo pra crescer”, diz Alckmin 
sobre relações comerciais com EUA


